

Insert'vêt

Association d'insertion par le vêtement

Le magasin de l'association «Insert'vêt» vit ses premiers mois d'existence. Il propose des vêtements d'occasion à prix modiques, tout en permettant la réinsertion de personnes en difficulté. Les clients sont chaque jours au rendez-vous donné par une équipe qui marie professionnalisme et chaleur.



Née au cœur du Secours catholique, «Insert'vêt» est un bébé qui fait ses premiers pas avec une assurance et une tenue exemplaires. «Au secours catholique, et à l'Entraide Protestante nous tenons à participer à la lutte contre le chômage. Nous avons donc étudié les possibilités que nous avions d'offrir aux personnes en difficultés un accès à l'emploi explique Chantal Husson, la dynamique coordinatrice des actions du Secours Catholique. Notre volonté était de trouver une solution pour qu'elles puissent évoluer, en retrouvant un travail rémunéré, et en sortant ainsi de l'assistanat. Nous avions à notre disposition des vêtements, et il existait déjà des structures de type «Insert'vêt» en France. Pendant deux années nous avons donc travaillé à ce projet. Aujourd'hui, Insert'vêt existe et fonctionne de façon parfaitement indépendante. Nous lui fournissons une partie de nos vêtements, l'Entraide Protestante fait de même. Le rôle du magasin de l'association est alors de les trier, de les repasser et de les

mettre en vente. L'association d'insertion «Pluri'elles», se charge de les laver» affirme Chantal Husson.

Fonctionnement et exigences

19 personnes ont été embauchées depuis début septembre, 18 sont des emplois aidés (Contrat emploi solidarité, Contrat emploi consolidé, Emploi Jeune), et récemment Nicole Seiler a rejoint la structure au poste de directrice. Pour mettre ces salariés d'Insert'vêt dans une situation idéale de retour au travail, les associations fondatrices et les différents partenaires d'Insert'vêt (État, Conseil Régional, Conseil général, Ville de Belfort) ont mis en place un encadrement compétent et un suivi social rigoureux

assuré par des organismes extérieurs. D'autre part, le magasin a été doté des moyens les plus modernes : caisse, matériel informatique et logiciels, machines à repasser, etc..., donnant ainsi le maximum de chance à la réinsertion des salariés. De plus, l'association est adhérente à la Charte nationale : «Vêtement : tissons la solidarité». Elle a ainsi des exigences éthiques, et s'est engagée à développer des pratiques participatives de façon à associer le plus souvent possible les personnes employées aux décisions et à la vie du lieu de travail.

Joliment achalandé, pas cher et utile

Les vêtements, peluches, bleus de travail, jupes, robes de soirées sont disposées de façon pratique

et esthétique. Vendeuses et caissières ont le sourire. Les jeunes femmes chargées du tri, du nettoyage, et du repassage aussi. Sur place on vous explique comment bénéficier des offres d'Insert'vêt, le magasin est ouvert à tous. Pour acheter il faut être adhérent (l'adhésion est de 50F). Pour les personnes à faibles ressources (RMI, et Allocation Spécifique de Solidarité), son coût est de 5 francs et donne droit à une remise de 50% à la caisse. Une centaine de personnes sont déjà adhérentes. Vous pouvez donc vous rendre à la boutique aux heures d'ouverture pour acheter et aussi pour déposer des vêtements.



«Nous avons besoin de dons pour exister. Ces dons de vêtements peuvent être déposés directement au magasin, au secours catholique, 10 rue Michelet ou à l'Entraide Protestante, ces deux associations partageant leurs dons avec nous» explique Nicole Seiler, avant d'ajouter : «Tout en sachant que le vêtement est notre prétexte. Notre but étant d'offrir la possibilité de se réadapter au marché du travail, en faisant de l'association un polier vers un emploi futur».

Jean-Pierre Marchand, président de l'association précise : «Récemment une salariée a trouvé un emploi dans le secteur privé, dans le domaine de la vente...»

Le magasin est situé au 4bis, rue Saint-Antoine à Belfort et ouvert, du mardi au vendredi de 14h à 18h30 et le samedi de 9h à 12h et de 14h à 17h30.